



Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "Ateliers de cirque au sein de villages olympiques initiés par le collectif "Respecte ton quartier"" (projet n° 0002593098), qui s'est déroulé du 14/07/2024 au 17/07/2024

## Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre du projet

*Ateliers de cirque au sein de villages olympiques initiés par le collectif "Respecte ton quartier"*

N° du projet

*0002593098*

Objectif principal du projet au regard de la thématique d'intervention choisie

*(Créativité artistique)*

Objectifs du projet

- 1. Animer les quartiers Ouest et Est autour de moments conviviaux et gratuits dans des lieux habituellement fréquentés par les habitants;*
- 2. Créer et favoriser des rencontres et synergies, entre habitants, sans distinction sociale, d'origine, d'âge et de genre;*
- 3. Permettre la découverte gratuite et sans inscription d'une pratique sportive et artistique dans l'espace public: le cirque.*

Date de réalisation du projet

*Du 14/07/2024 à 16:00 au 17/07/2024 à 20:00*

Déroulement de l'action

*Le dimanche 14 juillet, à partir de 15h30, les animateurs ont installé un village olympique au niveau de l'aire de jeux du square des Pierres, conjointement avec les clubs roubaisiens de boxe, lutte et basket. Ces derniers avaient également amené un système son pour diffuser de la musique. Les participants sont rapidement arrivés, et en grand nombre: il s'agissait d'enfants et adolescents de tous âges, autant de filles que de garçons; les plus jeunes étaient accompagnés de parents, autant de pères que de mères. Au moment du rangement, à 20h, des enfants ayant participé aux activités ont aidé à ranger. Ils ont demandé si et quand les animateurs allaient revenir. Tout s'est très bien passé, mais un monocycle a été volé (vol constaté vers 18h30). Il n'a pas été retrouvé, malgré la mobilisation de parents du quartier. Le mercredi 17 juillet, les animateurs ont installé un village olympique au niveau de la place Prado, là encore conjointement avec les clubs roubaisiens de boxe, lutte et basket, toujours avec un système son pour diffuser de la musique. Ils étaient également accompagnés de deux médiateurs de la ville. Là encore, les participants sont rapidement arrivés, dès la mise en route de la musique. Les enfants participants étaient ravis. Certains sont restés pendant les 4h durant lesquelles l'animation a duré. Beaucoup ont demandé si les animateurs allaient revenir. Les parents les accompagnant étaient aussi très contents que des activités soient proposées à leurs enfants. La présence des médiateurs était une véritable aide; ils connaissaient bien certains des enfants. Ce jour-là, le Sous-Préfet, accompagné de la déléguée du Préfet QPV Roubaix et Armentières, est venu voir les activités proposées. C'était intéressant d'échanger avec eux et de pouvoir montrer notre travail sur le terrain. À la fin de l'animation, les enfants participant à nos activités de cirque ont investi le terrain de lutte. C'était joyeux. Les disciplines se sont véritablement mélangées.*

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre l'action

*4 Femme(s), 1 Homme(s)*

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à l'action

*80 Femme(s), 80 Homme(s)*

Résultats obtenus

*Les points positifs de ce PIC sont nombreux pour nous.*

*Nous avons réellement apprécié le fait de mener des actions conjointes avec les clubs de lutte, boxe et baskets. Les activités que nous proposons étaient complémentaires les unes des autres. Les participants passaient de l'une à l'autre. C'était joyeux et festif aussi bien pour nous et pour les autres clubs que pour les participants. Et aussi beaucoup plus confortable que de mener les activités seuls, comme nous en avons l'habitude. Nous souhaitons absolument renouveler l'expérience et proposer des villages olympiques à nouveau.*

*Nous souhaitons également proposer plus d'animations sur la place Prado. Le besoin est réel et les enfants et leurs familles très réceptifs et enthousiastes.*

*Nous avons constaté que la musique permet de mobiliser facilement et rapidement les participants. Et nous souhaitons nous équiper d'un système son portable pour le futur.*

*La seule difficulté que nous avons eue est le vol d'un monocycle.*

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

*Nadia Boutartour, cheffe de projet Politique de la ville Quartiers Ouest, le collectif "Respecte ton quartier", les médiateurs de la ville*

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

*Rédaction du dossier de demande et mise en place de l'événement*

Cet accompagnement était-il suffisant ?

*Oui*

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

*Oui*

Avez-vous d'autres idées de projet ?

*Ateliers de sculpture Place Prado et spectacles de cirque*